

EL GUADALENTIN.

PERIODICO LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España: Un trimestre..... 2 pesetas.
Número suelto..... 15 cents.
Pago adelantado.
Administración: Calle del Carmen VELEZ-RUBIO.

Se Publica
Todos Los Domingos.

ADVERTENCIAS.

Se insertarán Anuncios y Comunicados á precios convencionales, con rebaja para los suscritores.
Toda la correspondencia deberá dirigirse á las oficinas del periódico: Calle del Carmen, n.º 23.

Año I

Velez-Rubio 8 de Julio de 1883

Núm. 21

ADVERTENCIA

La Redacción, Administración é imprenta de EL GUADALENTIN, se han trasladado á la Carrera del Carmen, número 23 á donde en lo sucesivo deberá dirigirse toda la correspondencia.

LA JUSTICIA NUEVA

Tenemos Justicia nueva, como dice el vulgo, y si EL GUADALENTIN fuera un semanario político nos ocuparíamos en primer lugar de la política; pero ya que esto no nos sea dable por nuestra débil naturaleza, nos limitaremos á exponer á los nuevos padres de esta pequeña patria, elegidos por el voto de sus conciudadanos, cuantos de ellos espera este vecindario para el alivio de sus intereses y de su bienestar.

Y no tiene esta esperanza por que estos sean mas idóneos ni mas obligados á realizarla que el resto de la grey municipal, sino por una consideración muy atendible y que nos sirve de satisfacción para los demás señores de nuestro congreso concejil.

Entran de refresco, llenos de fé y de interés, traen toda la virilidad necesaria para acometer las muchas y necesarias reformas que todos pedimos á voz en grito como las ranas de la fábula. En cambio sus dignos compañeros estan quebrantados por sus largas y difíciles tareas; vienen sufriendo constantemente vejaciones y amenazas de sus superiores gerárquicos, y han tenido por todos conceptos que atravesar una situación tan difícil y penosa que no extrañamos perdieran á tiempo sus fuerzas de acción, su interés y su voluntad para atender á los deberes de su delicado é importante cargo.

Ahora con la nueva sabiduría que ha de regenerar á nuestro Ayuntamiento, que le ha de dar la fuerza y el vigor perdidos, esperamos en breve medidas eficaces para el mejoramiento de nuestros intereses locales; en cuanto sean compatibles con la penuria de nuestro erario municipal y que tanto reclama la opinión. ¡Que todo no han de ser bandos llamando al contribuyente á pagar con-

tribuciones y á tantos otros sinsabores y sacrificios como se imponen al vecindario. Que veamos al menos á los agentes de orden público correr tras los chiquillos, tontos, borrachos y pendencieros, que constantemente tienen escandalizada la población de una manera impropia de los pueblos cultos. Que los veamos amonestar al vecino que contraviene á los bandos de buen gobierno, llenando de inmundicias las calles y cometiendo otros abusos. Que se limiten las autorizaciones para arrojar escombros en la vía pública, pues de lo contrario nos tememos que invadan no solo los caminos y calles hasta el punto de hacerlos intrasitables sino tambien los paseos públicos y edificios. Que la junta del ramo se ocupe mas del ornato público; que cuide y aumente el arbolado; que lleve á cabo las reformas y reparaciones necesarias para la conservación y embellecimiento de los paseos y sitios de mas concurrencia. ¡Que por el camino del abandono se llega á la destrucción....!

Nos proponiamos hacer un suelto y á resultado una especie de exposicion, que no terminamos con la súplica acostumbrada por que tenemos el consentimiento de que nuestro Alcalde y Ayuntamiento estan inspirados en estos mismos deseos y que los realizarán en cuanto sea posible; pues al fin tienen un deber sagrado que cumplir con respecto á sus administrados, y saben que el mayor título de gloria que pueden adquirir es el de procurar el bienestar de sus convecinos.

LA EXPOSICION MINERA.

Madrid 20 de Junio de 1883.

Apreciable Director: Imposible seria ocuparse detenidamente de la Exposicion de Minería aunque este periódico fuese diario y tuviese las dimensiones de *The Times*. por que no es fácil dar cuenta en las columnas de un gran diario de los objetos expuestos en el certamen industrial que se ha inaugurado en esta Corte. Mas aunque sea á la ligera justo es reseñar lo mu ho y bueno que contiene la Exposicion en las instalaciones que constituye en conjunto lo mas bello del certamen, lo cual acusa un progreso evidente en nuestra patria.

El suelo español encierra riquísimos tesoros, de largo tiempo conocidos y admirados y que esperan la inteligente y laboriosa mano del hombre para ostentarse con todo su esplendor y brillo. Nuestro pais, puede figu-

rar muy dignamente entre los que atesoran en su suelo multitud de riquezas capaces de llamar la atención del erudito y del profano. La importancia de esta manifestacion es de primer orden.

Es en verdad maravilloso ese conjunto de porcentos que la industria humana realiza, tomando como núcleo la tosca piedra sin aparente interés por el que desconosca la inabarcable serie de grandiosos hechos que de su estudio han surgido, de igual modo que de una chispa origina el voraz incendio.

El hierro, que constituye las poderosas máquinas y anula las distancias de los pueblos; el diamante que desumbra con sus múltiples luces; el oro en pos del cual camina la insensible ambición; las distintas piedras con que se construyen los objetos de mas inmediato empleo, ó los edificios y monumentos que desafian al tiempo, todos son testimonios de lo que la perseverancia del hombre ha encontrado en el suelo del planeta que habita, ofreciendole cuantiosos tesoros y plácido bienestar.

Esas piedras que miramos con desden, constituyen un precioso elemento de vida, formando parte en ese círculo eterno de la materia, que comienza en el mineral y acaba en el hombre.

El edificio conocido con el nombre de Pabellón General, está construido con hierro y ladrillo, descansa sobre una masa compacta formada con pedernal y cal hidráulica y sus elegantes cubiertas son de zinc y cristales. Perciende al estilo del renacimiento moderno, es de planta rectangular, franqueado en sus cuatro ángulos por igual número de pabellones.

Al entrar en el principal vemos la instalación de la Sociedad metalúrgica de San Juan de Alcaraz; primera fábrica que se inscribió para asistir al certamen; expone gran número de objetos de metal que prueban la importancia de la referida fabricación y que revela el crecido número de operarios que se ocupan en tan útiles trabajos.

El Dr. Vlanova, presenta en dos estantes un gran número de ejemplares de rocas y fósiles de Valencia, Alicante, Teruel y Castellón, de gran importancia paleontológica.

La casa de los Sres. Meneses é hijo, expone un elegante mueble de ébano, coronado por la estatua de la Industria, mas de 140 objetos, destacándose en el centro una custodia de estilo gótico, perfectamente cincelada y dorada.

Debo hacer notar los aparatos hidrográficos de la acreditada casa Corcho é hijos de Santander; las básculas de Ribernat de Barcelona; los aparadores de cristal hueco labrado de Valarino de Cartagena; mapas de la sociedad geológica francesa; plomos de Linara; las rocas fósiles de las Antillas y Filipinas; moldes para gasómetros, retortas, cubiletas, chineneas y fraguas procedentes de Volgica; la magnífica biblioteca minera de nuestro ilustrado compatriota Sr. Fernandez Castro; candelabros cincelados de estilo salomónico; ejemplares de plata nativa y en barras de los Sres. Espuñez; aparatos

tos de alumbrado de Mr. Leon Bernad; hornos para fundir cristales de los Sres. Vallé; cerraduras de nueva invención del Sr. Callejo de Madrid; etc. etc.

El pabellón principal es un inmenso salón donde aparecen colocados con el mayor orden los productos de nuestra minería, cerámica, cristalería y artes metalúrgicas, confundidos con los similares extranjeros, como si quisiesen indicar a los que aún pretenden levantar murallas entre los pueblos por medio de recelos políticos y retricciones comerciales, que las murallas levantadas por los errores de las pasadas generaciones entre los pueblos cultos, han de desaparecer inmediatamente para que los países civilizados cambien libremente sus productos con la facilidad que cambian en la actualidad sus ideas.

Magnífico golpe de vista ofrece la *instalación del material de Artillería*; tres galerías que corren por todos los lados de un paralelogramo encierran los valiosos y bien concluidos productos de todas las fábricas que explota el cuerpo por cuenta del Estado hierros y aceros de Trubía; cañones de bronce de Sevilla con algunos modelos de otros inventos; fusiles de Oviedo; pólvoras de Murcia; y lo que más ha fijado la atención del público, un gabinete consagrado a las armas blancas de Toledo y a las preciosidades de cincelado y hierro repujado que en la misma fábrica se hacen.

La instalación es interesantísima y digna de ser conocida, hablando muy a to los objetos expuestos en pró de las fábricas del cuerpo donde se han construido todos los artículos mencionados, desde la rueda más insignificante hasta el cañón de mayor calibre.

No terminaré esta carta que es ya algo extensa, sin decir un poco de la caprichosa instalación del agua tan acreditada de la *Margarita en Loeches*. Se eleva sobre un cuadrado en cuyos ángulos se apoyan cuatro pilastrones con graciosas pirámides como remate, y de sus capiteles arrancan en forma de cruz dos esbeltos arcos que en su punto de enlace sostienen un pedestal con la estatua de la Fama y al pie cuatro géminos con temas e inscripciones; el centro del cuadrado, y detrás de cuatro círculos paralelos a los frentes, lo ocupa otra plataforma, donde descansan a una figura que simboliza el Río de Cayo pi; nacen cuatro cascadas producidas por filtraciones que se desprenden de los riscos y que descienden a un filón que rodea la instalación; las esculturas están hechas de sales estraidas del agua mineral que se expone, y todo el edificio formado de 24.000 botellas.

Por hoy hago punto final y celebraré poder contar con tiempo suficiente para ir a V. relatando las impresiones recogidas en tan importante manifestación de la industria y del arte.

Entre tanto queda suyo affmo S. S. y amigo Q. B. S. M.

Francisco Caceres Pla.

VARIEDADES.

EL RAYO DE SOL.

(Historia de una hermosura.)

I

La lengua metálica del pequeño esquilon anuncia un notable acontecimiento a los habitantes de la aldea.

Los estridentes gritos de los aviones, que habitan entre las pizarras del pequeño campanario, acompañan a las voces de su vecino.

Algunos muchachos andrajosos y semidesnudos saltan alborozados en la exigua

plazoleta, que da entrada al santuario. Sus cuerpos negros por el sol y el polvo nos traen a las mentes a aquellos pedazos de *morci-lla viciante*, que le dijo el poeta.

¡Que satisfacción se nota en sus semblantes! ¡Que felices deben ser!... ¡Dichosa edad en que, aunque se camine descalzo por un sendero de espinas no se sienten sus agudas puntas!

La alegría que revelan sus semblantes esta manifestando que a algún suceso extraño va a tener lugar.

Por más que el cierzo sopla como suele hacerlo en las mañanas de invierno, y que sus ropas no son muy aptas para resistir la influencia del frío, ninguno se queja, ninguno abandona sus juegos para buscar calor junto al pesado tronco que tal vez arde bajo la ancha chimenea de su hogar paterno.

El uno coge piedras que arroja luego al avión que desde los aleros de la Iglesia parece desahucarse con su corvo pico, siempre esperando errar el tiro hiriendo al pacífico vecino que por aquel lugar á transitar se atreva y alfuyentando al ave.

El otro pugna por encaramarse a la modesta cruz de piedra que tiene sus brazos frente a la puerta del templo, lo cual consigue después de rodar veinte veces por el suelo y hacerse oros tantos desgarros en su no muy nuevo traje; desgarros que algunas veces llegan hasta las martirizadas carnes del muchacho.

Este riñe con la anciana que saliera de su casa, a quien había irritado con horribles muecas y groseras chanzonetas.

Aquel ordena una Compañía de *milicianos* con el fin laudable de acometer tal vez tan arriesgada empresa, que hiciera titubear al mismo Gonzalo de Cordova que al frente de tan *aguerrido* escuadrón se pusiera.

Todos mundan, todos quieren ser los primeros; todos gritan y de aquí resulta tan infernal baramanda que el sacristán, ocupado en encender las luces del templo, deja su ocupación y sale a dispersar aquella banda de diablitos escarad losos.

¡Aquí fue Troya!... no introdujera tanta confusión en aquella ciudad el caballo de madera como la aparición del sacristanesco personaje con sus gafas verdes, su sotana de ala de mosca y su inseparable caña, entre la turbamulta de albo otadores.

Solamente faltaba el *fiat* del rapavelis para que tubiera lugar una escena semejante a la que nos refiere el inmortal autor del más inmortal de todos los libros, ocurría entre los galotes, capitaneados por Ginés de Pasamonte y el celeberrimo caballero Manchego.

La calma, esa grande precursora de las grandes tempestades, como ha dicho no se qu'én, reinaba en la infantil cuarlilla. Esperaban la resolución de su adversario.

De pronto este, obedeciendo sin duda á un oculto pero salvador pensamiento, tosió, escupió, y volvió a toser, y por último empezó con voz gangosa una especie de discurso en el cual mezclaba textos latinos y terminachos filisóficos que en algunas ocasiones había oído al Sr. Cura, y por cierto que no comprendía de ellos una palabra.

Este discurso excitó la hilaridad de sus oyentes, lo cual irritó más y más al grave personaje que estaba persuadido de hacerlo con buen efecto. Esforzó la voz como queriendo aterrorizar á los muchachos con su especie de *Quisque tandem*... pero esta salida de tono fué seguida de un coro de voces unas burlescas y otras, que eran las más, o ensivas, lo que echó de exasperar al sacristán, que levantó la caña para castigar la insolencia de los pequeños. Estos que habían comprendido la idea se retiraron y como por encanto todas las manos se llenaron de piedras que hubieran dado un mal rato al de la iglesia, á no ser por la llegada de otro muchacho que encendido como un pimiento de Rioja, gritaban con toda la fuer-

za de sus pulmones: ¡¡Ya vienen... ya vienen...!!!

Al escuchar este grito todas las piedras cayeron al suelo y el sacristán volvió de nuevo á su interrumpida tarea.

J. PERALTA VALDIVIA.

(Se continuará.)

LA VIDA.

De la edad en los albores
 Cuando en el placer se sueña
 Y el alma goza risueña
 Con aves, campos y flores;
 Cuando de'ita el vivir,
 Porque vivir es gozar,
 Y no se sabe pecar;
 Y no se sabe sufrir;
 Cuando corre la existencia
 En una bendita calma
 Sin pensar en el alma
 Ni manhas en la conciencia....
 En esa edad bendecida
 Que ni un desengaño encierra,
 ¡Gran Dios, que hermosa es la tierra!
 ¡Gran Dios, que hermosa es la vida!
 Cuando se empieza á querer,
 Y se empieza á ambicionar,
 Y aunque se sabe gozar,
 Ya se sabe padecer;
 Cuando nos arroja el ado
 En otra nueva existencia
 Y se olvida la inocencia
 Para aprender el pecado;
 Cuando siente el corazón
 El primer remordimiento,
 Por que imprime el pensamiento,
 En la conciencia un borron....
 En esa edad... tan florida;
 Que ya pesares encierra,
 ¡No es tan hermosa la tierra;
 No es tan hermosa la vida!
 Cuando ante viles pasiones
 Nuestra cerviz inclinamos
 Y del niño despreciamos
 Las sencillas diversiones;
 Cuando con loco desden
 Miramos en lo eternal
 Y damos la cara al mal
 Volviendo la espalda al bien;
 Y el vicio, que crece y crece,
 Del alma se enseñoera,
 Y la cabza blanquea,
 Y la conciencia ennegrece....
 En esa edad maldecida,
 Que tanto dolor encierra,
 ¡Ya no es hermosa la tierra,
 Ya no es hermosa la vida!

AGUSTIN LASERNA.

C...

De los primeros años de la vida
 Hemos estado hablando
 —¿Te acuerdas, me ha dicho ella dulcemente,
 De aquel eterno amor que nos juramos?
 ¡Niñadas! ¿No te ríes al recuerdo
 De los primeros años?
 —¡Ya lo creo que me río, me río mucho!
 La contesté llorando.

J. AMBROSIO PEREZ.

PENSAMIENTO.

Si tienes un hijo regocijate; pero tiembra del de ósito que se te confía. Haz que hasta los diez años te tema, hasta los 20 te ame y hasta la muerte te respete. Hasta los 10 años se su maestro, hasta los 20 su padre y hasta la muerte su amigo. Piensa en darle buenos principios antes que bellas maneras; que te deba rectitud esclarecida; y no frivola elegancia. Haz un hombre honesto, antes que un hombre hábil.

A LOS AGRICULTORES

Comienza en muchas localidades la operación de la siega, después de lo cual conviene dar al terreno una labor de arado, y si el clima lo consiente, sembrar en el rastrojo trigo sarraceno ó judías.

En las huertas prosiguen las faenas del mes anterior, sembrándose diversas clases de guisantes, coliflores, brócolos, colinabos, coles tardías de verano y primerizas de invierno, zanahorias, achicorias, escarolas, lechugas, etc.

Se siembran, igualmente, hinojo de Florencia, pepinos, cohombros y algunas variedades de judías.

Trasplántanse los apios puerros, escarolas, esquejes de batatas y tubérculos de chufas sembrados en marzo y abril, y lo mismo se ejecuta cada quince días con las berzas y berengenas sembradas en los meses anteriores. Se recoge la semilla de acedera.

Se repite en los viveros la labor del terreno; en los olivares del año, si el tiempo es seco, se da un riego.

En los viñedos de países fríos se da una tercera labor ó rebina, y se deslechugan la vides, haciéndolo con prudencia en las comarcas secas, y castigando bastante las plantas en las húmedas. Se azufran las vides que presenten síntomas de oidium, enfermedad que no suele declararse hasta fin de mayo: el primer azufrado, si se efectúa á principios de mes, debe completarse con otro á últimos.

En jardinería, se recogen las cabezuelas de tulipanes, junquillos y otras plantas análogas: se plantan esquejes de vegetales crasos.

Deben tenerse frescos los corrales y establos, á fin de que no los invadan las moscas y molesten el ganado. Se ha de tener mucho cuidado, desde este mes en adelante, que el ganado vacuno y lanar no beba cuando esté acalorado, y que el agua sea pura y no estancada.

CRÓNICA GENERAL.

El día 9 de Julio actual á las 12 de su mañana, tendrá lugar ante el ayuntamiento de Velez-Blanco, la 4.ª subasta para el arriendo de los Pastos de los montes públicos y moncomunados de dicho pueblo, bajo las mismas condiciones que sirvieron para las anteriores, excepto el tipo de tasación que para esta será el de cinco mil pesetas.

El martes en la noche mató un gitano á otro en Vera por cuestiones propias de su oficio.

Parece que ambos eran parientes.

Se está procediendo al replanteo de la línea de ferro-carril de Alcantarilla á Lorca.

Para Marzo próximo las obras de explanación y fábrica estarán terminadas.

Se procede también á satisfacer el importe de los terrenos á los propietarios que están conformes con las tasaciones.

A los demás se tramita el expediente de expropiación forzosa.

Una mala inteligencia hizo decir que se habian suspendido los trabajos.

Lo que hubo realmente fue que debiendo ocupar la nueva vía algunos terrenos de la compañía de Madrid á Zaragoza y Alicante, en Alcantarilla se le ha de expropiar previamente para la ocupación.

Ha sido nombrado Juez Municipal de este Pueblo D Juan Abadía Fernandez. Le felicitamos y nos felicitamos por tan acertada elección.

La feria que en el mes de agosto se celebra en Almería todos los años, promete ser animadísima en el presente.

Una circular dirigida á los delegados de Hacienda dispone que el impuesto de sal sea administrado por la dirección de Contribuciones.

Ha sido nombrado oficial de quinta clase del cuerpo de inspectores de la contribución industrial y de comercio, en Almería, D. José Gomez Mercado.

Ha vuelto á publicarse en Linares el periódico diario *El Telegrama*, gracias á las gestiones de su propietario Sr. Pelón, y á una respetable subvención que le concede el municipio de aquella ciudad.

Aquí también....

Muchos colegas se quejan del excesivo número de sesiones que celebran las Diputaciones provinciales desde el establecimiento de las dietas.

Pero hombre, justo es que los padres de la patria atiendan también á sus propios intereses.

Ha sido nombrado de nuevo Alcalde de Almería, D. Juan Lirola Gomez.

Cerca de tres millones de metros cúbicos de agua hay actualmente recojidos en el pantano de puentes de Lorca. Las obras están en suspenso e n objeto de poder acogerse á los beneficios de la nueva ley votada recientemente por las Cortes.

A los que nos preguntan extrañados por que no hemos dado cuenta del resultado de los exámenes en el *Colegio del Carmen* como lo hicimos con el de la *Concepción*, de benos manifestarles se fijen en el suelto inserto en la *Crónica General* del número 19 de nuestro periódico, en donde decíamos no poder hacerlo «por falta de los datos necesarios».

Sin embargo y aunque esperábamos que el Director de Colegio del Carmen en vista del referido suelto se dignaría remitir á esta redacción algun escrito referente á su establecimiento, como me lo hizo nuestro digno amigo D. Florian Ruiz, uno de nuestros redactores, undando en la imparcialidad de nuestro periódico y autorizado por su Director pasó á casa de los Sres. Navarro dueños del Colegio que nos ocupa, y les expuso la conveniencia de dar detalles sobre el resultado de los recientes exámenes llevados á cabo en el mismo, que nos constaba haber la ante, exigencia á la que si bien en un principio mostraron conformidad dichos señores, prometiendo hacerlo como lo pedíamos, después, ya por obstáculos que se les pusieran ó por razones que no pretendemos indagar, desistieron de ello, resultando que lo prometido no se llevó á efecto, y no por culpa nuestra.

Creemos con estas esplicaciones haber dado satisfacción los deseos de algunos de nuestros suscritores.

Por otra parte, y para destruir irrazonadas suposiciones, debemos hacer constar que esta empresa no está vendida á Colegio, Partido, Institución ni personalidad alguna.

EL GUADALENTIN nació por el país, vive para el país en general, y seguirá sacrificando sus intereses por cuanto á los intereses del país se refiera; todo esto cimentado sobre la independencia é imparcialidad mas severas.

Esta fué la senda que nos propusimos seguir al emprender nuestras tareas periódicas, y de la que con satisfacción podemos decir no nos hemos desviado.

Y basta con lo dicho por hoy.

Con relación á los médicos titulares, el Tribunal Supremo de justicia se ha digna-

do dictar lo siguiente:

1.º Que es una de las primeras obligaciones del médico titular de un pueblo la asistencia facultativa á los vecinos del mismo con el solo aviso de estos.

2.º que el no cumplir dichas órdenes incurren en el delito previsto y penado en el artículo 256 del Código Penal.

Esta provincia ha recaudado por el concepto de contribuciones, impuestos, aduanas, estancadas, propiedades y tesoro en el mes de Mayo anterior la suma de un millón ciento veinte y un mil quinientas cincuenta y seis pesetas. 168.426 mas que en el año pasado.

Hemos recibido el número 25 de la excelente revista *La Ilustración Ibérica* que con éxito tan fabuloso se publica en Barcelona todas las semanas.

Se recomienda por su elegancia y exesiva baratura.

Ha sido nombrado Alcalde de Cuevas D. Francisco Bravo Alarcon.

Se han concedido 20.000 rs. para los trabajos de extinción de la filoxera en la provincia de Granada.

El comandante D. José Cervera Mercadillo, ha sido destinado á la comandancia de carabineros de esta provincia.

Tenemos entendido que los baños de Fuensanta de Lorca estan concurrísimos en la temporada actual, hasta el punto de hallarse ocupadas todas las habitaciones que el Establecimiento contiene destinadas á hospedaje, quedando los bañistas muy satisfechos de los admirables efectos de sus prodigiosas aguas; siendo tal la animación y principalmente en las horas de recreo, que muchas familias dilatan su estancia solo por no abandonar las diversiones de que allí tanto se disfruta, y otras acuden sin necesidad de usar las aguas solo por el gusto de solazarse. Un amigo nuestro al retirarse del Establecimiento de regreso á esta Villa hizo su despedida con la siguiente malagueña cantada en la guitarra=Adios Fuensanta de Lorca=Con tus baños sulfurosos=que jamas olvidaré=Los ratos tan deliciosos=que en tus salones pasé.

REVISTA COMERCIAL.

PRECIOS CORRIENTES

En el mercado de ayer

Trigo fuerte	de 60 á 62 reales fanega		
" Ciudadal	" 47 á 48	"	"
Maz	" 44 á 50	"	"
Centeno	" 38 á 40	"	"
Cebada	" 23 á 26	"	"
Garbanzos	" 80 á 86	"	"
Lentejas	" 40 á 42	"	"
Almendras	" 54 á 56	"	"
Judías	" 85 á 95	"	"
Lana	" 50	"	arroba
Aceite	" 33 á 34	"	"
Vino	" 20 á 22	"	"
Patatas	" 6	"	"
Harina fuerte	1.ª á 21 '50	"	"
"	2.ª " 20	"	"
"	3.ª " 17	"	"
" candeal	1.ª " 20	"	"
"	2.ª " 18	"	"
"	3.ª " 16	"	"
Moyuelo	" 10	"	fanega
Salvado	" 6	"	"

Velez-Rubio. Tip. de EL GUADALENTIN.

SECCION DE ANUNCIOS



LA FAMA

CONFITERIA Y GRAN FÁBRICA
DE CHOCOLATES
DE MATEO PEREZ ARROYO

Corredera 46 y 48
Velez-Blanco.

En este importante establecimiento, se encontrará un abundante y variado surtido en los géneros pertenecientes á dichos ramos trabajados con el mayor gusto y perfección, sin rival en calidad y precios.

Licor de Brea.

FARMACIA

DE

N. ABADIA. VELEZ-RUBIO

Este licor concentrado se prepara instantáneamente el agua de brea, vertiendo una cucharada mediana en un vaso de agua.

Es muy eficaz en las bronquitis, catarros pulmonares, asma, tos tenaz, resfriados, tisis pulmonar, irritaciones del pecho, afecciones de la garganta y catarros de la vejiga.

En tiempo de epidemias y en los grandes calores, se usa como preservador é higiénico.

ESPRONCEDA.

(SU SIGLO, SU VIDA Y SUS ORBAS)

TRABAJO HISTÓRICO Y
CRÍTICO
POR

R. Fernandez Solís.

Se vende en esta casa á 2 pesetas.



En la imprenta de este periódico se hacen esquelas y targetas de defunción, así de lujo como económicas, todas con la mayor prontitud.

Se reciben también anuncios para funerales y aniversarios en esta Administración

23 CARRERA DEL CARMEN 23

VELEZ-RUBIO.

SOMBRERERÍA DE JUAN PEDRO

Velez-Rubio.

Acabo de recibirlos
Como en mi anuncio os decía
Visitadme si queréis
Aunque sea todos los días.
¡Que sombreros, Nicolás,
Si lo supiera Ezequiel.
Se lo diría á Bartolito
Y me compraría también.
Olivares, cuando quieras
Puedes venir y verás
Que confusiones en clases
Y baratos sin igual.
Que poloneses, Minnel,
Que confortables, Joaquín,
Que frascuelos, Josefillo,
Que flamencos, Serafin.
Adios precioso Eduardo,
Llevas un chaleco bueno
Pero mejor te estaré
Si compraras un frascuelo.
Aquí me tienes Guillermo,
Me quemado que un civil
Puedes comprar el que quieras
Si no coqueto, bombín.
Está mi tienda surtida
De todo cuanto se quiere,
Hasta encontraréis en ella
Las gorras de seda verde.
Estoy despachando mucho,
En año de tan malas cuentas
No mirando en mis sombreros
Tan aborrecidas... Puertas.
El humor es lo que falta
El dinero está de sobra
Mis paisanos d' simulan
Con tan aprente broma.
O espero muy impaciente,
No os tardeis un solo día,
Pues mirar que se me espera
En Velez-Blanco y María.
Frente al Vizconde es mi tienda
No tenéis por que dudar,
Pues en mirando á da muestra
Ella pronto os lo dirá.

Plaza de la Encarnación

AL ESTABLECIMIENTO

DE

SAN JOSÉ

CALLE DE BUITRAGOS.

Los Señores Morales, dueños de este establecimiento que acaba de inaugurarse, ofrecen al público un extenso surtido procedente de las grandes compras efectuadas recientemente, en las que han obtenido considerables rebajas de precios, y con el fin de que á los que tengan á bien visitarlo les quede un grato recuerdo de esta apertura, los harán partícipes de este beneficio, vendiéndoles sus artículos en las mismas condiciones con que los han adquirido. Con que á comprar barato al

Nuevo Establecimiento de SAN JOSÉ

establecido en la

CALLE DE BUITRAGOS, NÚMERO 4,

VELEZ-RUBIO.